
Anerkannt nach § 3 Umweltrechtsbehelfsgesetz als regionale Umweltvereinigung

Information: https://bgp-konstanz.de
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-

Protokoll der öffentlichen Vorstandssitzung Di 2023-12-05, 18.00-20.46 Uhr, 
im Speiseraum des Kindergartens 1. Stock Markgrafenstr. 38, 78467 Konstanz

1. Begrüßung, Beschlussfähigkeit, TO Millauer

Herr Millauer begrüßt die Teilnehmer und stellt per Frage fest, dass niemand der Nennung 
seines Namens im Protokoll widerspricht
Teilnehmer: 
(a) Vorstand(V) u. Berater(B): Harris(B), Kratzer (B), Messmer(V), Millauer(V), Schön(V), 
(b) sonst. Mitglieder: Hentschel, Pfeffer 
(c) Gäste: E. Pohlmann, Eckert

Beschlussfähigkeit wird festgestellt; TO wird angenommen 

2. Genehmigung Protokoll 

Protokoll der öffVS am 2023-11-08  wird einstimmig angenommen

3. Vorstellung Handlungsprogramm „Pflege und mehr“: 
Was wurde bislang erreicht? Diskussion: Gut älter werden in Petershausen? 
Frau Böhrer (Stadt Konstanz, Sozial- und Jugendamt, Abt. Altenhilfe, Altenhilfeplanung)

www.Handlungsprogramm Pflege & mehr     /      www.Bericht zu Pflege & mehr 2023

Frau Böhrer stellt zunächst die Abteilung „Altenhilfe“ der Stadt KN vor. 
(Mit Blick auf das Alter und somit die persönliche Betroffenheit der Anwesenden erübrigt sich 
eine nähere Begründung der Sinnhaftigkeit eines Programms zur Altenhilfe …) 
Frau Böhrer erklärt ihre Aufgabe und Möglichkeiten: Unterstützung bei der Gewinnung von 
Fördermitteln für die Eigen-Aktivitäten z. B. der BGP; Vernetzung mit anderen Akteuren, 
Koordination in der Stadtverwaltung etc. 

Sodann eruiert bei den Anwesenden, welche besonderen Vorteile diese im Leben in 
Petershausen sehen, speziell im Blick auf Probleme des Alters. Was ist gut gelöst? Und welche 
Nachteile/Defizite gibt es?

+ Relativ gute Ausstattung mit Pflegeheimen; fußläufige Einkaufsmöglichkeiten, 
überdurchschnittliche Versorgung mit Ärzten, Zahnärzten, Physiotherapeuten etc. ; gute 
Ausstattung/Nähe Kindergärten/Schulen … ; relativ gute Verkehrsanbindung (Seehas, 
Stadtbus Linie 6 etc.; demnächst auch Fern-Bus-Bahnhof Schänzlebrücke Nord …)

file:///C:/Users/Erich Sch?n/Desktop/www.Bericht zu Pflege & mehr 2023
file:///C:/Users/Erich Sch?n/Desktop/www.Handlungsprogramm Pflege & mehr
https://bgp-konstanz.de/
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-- Noch relative viele Wohnungen ohne Aufzug im Altbestand (n. b. teilw. noch 1970er Jahre!); 
fehlende zentrale Informationsstelle zur Wohnberatung; Nachbarschaftshilfe („Nahe Hilfe“) 
nicht institutionalisiert. 
Thematisiert wird auch das bekannte Ärgernis der Fehlplanung im Rahmen des Bauprojekts 
„Quartier Petershauser Bahnhof“ mit den Haustüren am kombinierten Fußgänger-/Fahrrad-
weg (= „Bodensee-Radweg“) am Bahndamm. Das hat speziell für ältere FußgängerInnen 
beim Verlassen der Haustüre eine unmittelbare Gefährdung durch die rücksichtslosen 
Radfahrer zur Folge zur Folge. Außerdem dürfen die Hauseingänge nicht von Taxis 
angefahren werden (bes. wichtig für Krankenhaus- bzw. Arztfahrten !) (Vgl auch TOP 9)

Abhilfe/Verbesserungen/Möglichkeiten: 

Frau Böhrer weist hin auf die bestehenden Möglichkeiten im Netz:

- nebenan.de :     Petershausen-West • Entdecke deine Nachbarschaft (nebenan.de)

- Die „Quartierskarte“:  Quartierskarte (arcgis.com)
Die Quartierskarte verzeichnet diverse Einrichtungen (Geschäfte, Friseure, Ärzte …) die bzw. 
deren Lage etc. besonders für Ältere, aber auch allgemein von Interesse sind. 

N. b.: Petershausen ist auf der „Quartierskarte“ noch nicht ausgeführt! 
Für die BGP stellt sich v. a. die Aufgabe, Nachbarschaftsaktivitäten zu initiieren bzw. zu 
organisieren, bei denen auch Jüngere angesprochen werden  (Nachwuchs!), 
dazu würden auch Hilfestellungen bei der Gründung von Nachbarschaftshilfen gehören. 

Information über bestehende Mittagstischangebote (Caritas, Treffpunkt Petershausen …) 

4. Lärmprävention, Stand Polizeiverordnungsänderung  Scholtz
Nichts Neues 

5. Antrag Baumschutzordnung Scholtz

Vgl. letztes Protokoll: Herr Scholtz hat anläßlich der Bürgerfragestunde beim OB nach dem Stand der Verhandlungen zur 
Überarbeitung der Baumschutzsatzung gefragt. Die Frage hat der OB an Bau-Bürgermeister Langenstein weitergeleitet. Es wurde 
ihm mitgeteilt, dass die Verhandlungen kurz vor dem Ende stehen und eine überarbeitete Satzung an der kommenden Sitzung des 
Technik/Umwelt-Ausschusses verabschiedet werden soll.

Nichts Neues; im Gemeinderat noch nicht behandelt.

6. Smart Green City Fr 24.11.23 BSF Scholtz
Da Herr Scholtz nicht da, keine nähere Behandlung

Am 24.11.2023 hat eine Informations-, Diskussions- und Unterhaltungsveranstaltung in Sachen 
„Smart Green City Forum“ im Bodenseeforum  stattgefunden.

Info zu Smart Green City und zur Veranstaltung: https://smart-green-city-konstanz.de

Der Südkurier hat berichtet, vgl. Südkurier v. 30.11.2023

https://smart-green-city-konstanz.de/
https://konstanz-gis.maps.arcgis.com/apps/webappviewer/index.html?id=4a3c020cedb7430f939c646ab8426b3c
https://nebenan.de/
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7. Präventionsrat Millauer

Der Kiosk am Seerhein ist nach wie vor eine Bauruine. Die Pacht-Verhältnisse sind immer noch 
(oder: wieder ) ungeklärt.

8. AK Freiraum   

Erhalt und Entwicklung von Freiräumen im hochverdichteten Stadtraum:
• Erhalt und Entwicklung von Freiräumen (z.B. Telekomareal/St. Gebhard-Platz, Rahmenplan Klinikum)
• Entwicklung von Freiräumen im Zuge neuer Wohnbebauung (Bücklestraße, Weiherhof, Areal Ravensberg)
• Erhalt und Entwicklung von Grünflächen, Grünverbindungen und privatem Grün zur Verbesserung des
   Kleinklimas

aktuell: 

- Der Spielplatz beim „Treff Petershausen“ wird von den Anwohnern angenommen und 
mitgestaltet; er gilt als „gelungen“.

- Am Weiherhof entsteht ein weiteren/neuer Spielplatz

- Am Friedhof soll das Urnenfeld – aufgrund gestiegener Nachfrage – erweitert werden. Auch 
die Nachfrage nach Bestattungen im Friedwald (bei Litzelstetten) steigt weiter.
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9. Fuß-/ Radweg Bahnhof Petershausen Schön

Vgl. Protokoll  BGP öffVS am 2023-11-08 ,  incl. Anhang 

Eine Anwohnerin (Bruder-Klaus-Str./Eingang zum Fuß-/Fahrradweg) hat sich an den OB gewandt und einmal mehr Klage geführt 
über die unerträgliche Situation auf dem Fuß-/Fahrradweg entlang des Bahnsteigs auf der Südseite des Bahnhofs Petershausen, 
bei der durch das rücksichtslose Verhalten der RadfahrerInnen immer wieder FußgängerInnen gefährdet werden.
Genau dieses Problem der Kollision von Radfahrern mit den „eigentlich“[!!] bevorrechtigten[!!]  FußgängerInnen auf den Weg am 
Petershauser Bhf hat uns ja schon oft beschäftigt; ist quasi Dauer-Problem.  Siehe z.B.:Protokoll der öffVS v. 2021-06-02 

Antwort OB Burchardt, 2023-11-13 
Sehr geehrte Frau XXX, 
vielen Dank für Ihre E-Mail vom 17. Oktober 23. Ich habe das Fachamt um eine Stellungnahme gebeten. Diese liegt 
mir wie folgt vor: 
Am Geh- und Radweg entlang der Bahn kommt es an mehreren Stellen zu Konflikten zwischen verschiedenen 
Verkehrsteilnehmer*innen. Dies ist leider auch am Haltepunkt Petershausen der Fall. Aktuell wird untersucht, auf 
welcher Strecke der Radverkehr von Konstanz in Richtung Reichenau/Allensbach künftig gebündelt und bevorzugt 
geführt werden soll. Auch für den Abschnitt am Bahnhof Petershausen wird geprüft, wie eine Verbesserung für Fuß- 
und Radverkehr erreicht werden kann. Wir werden Ihre Vorschläge in die Prüfung mit aufnehmen."

 Liebe Frau XXX, wir haben die Situation im Blick und schauen, dass wir eine gute Lösung hinbekommen. 

Mit freundlichen Grüßen
 Uli Burchardt 
Oberbürgermeister

---------------------
( ... ...   kein Kommentar  ) 

10. Homepage 
entfallen

11. Termine 

Die nächste öffentliche Vorstandssitzung ist geplant für:

Mittwoch     10. Januar 2024, 18.00 Uhr  
im Speiseraum des Kindergartens 1. Stock Markgrafenstr. 38, 

Diese Termininformation gilt bereits zugleich als Einladung.

11. Verschiedenes, weitere Aussprache, Messmer/Millauer

ø
Herr Millauer schließt die Sitzung um 20.46 (!) Uhr

Schön
(Protokoll)
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Über allen Gleisen
Ist Ruh´,
Schnee auf den Schienen,
Warte nur! Balde … 
Doch du wartest vergeblich,
Es kommt kein Zug,
Und es fährt keiner fort

Anfang Dezember war fünf Tage lang der Rest Deutschlands von Konstanz abgeschnitten:
„Alle reden vom Wetter. Wir nicht. Wir fahren immer.“
„ … fällt heute aus. Grund dafür ist ein umgestürzter Baum auf der Strecke. Wir bitten um Verständnis“


